
 
 

58. ordentliche Generalversammlung 

vom 25. Mai 2024 

 

Beilage zu Traktandum 7a 

Wahlen Vorstand CFS 

 

Ausgangslage 

 

a) Alle CFS-Mitglieder wurden im Januar 2023 schriftlich über den Rücktritt des Präsidenten 

Reto Weibel auf die GV 2024 informiert. Der Vorstand hat anschliessend die Suche nach 

einer Nachfolge-Lösung umgehend aufgenommen. Leider gingen keine Bewerbungen für 

das Amt des Präsidenten ein. Somit intensivierte der Vorstand die Suche durch 

persönliche Gespräche mit potenziellen Kandidatinnen und Kandidaten.  

Die Resultate dieser Gespräche sind sehr erfreulich: Der Vorstand kann neue 

Vorstandsmitglieder zur Wahl vorschlagen.  

 

Um die Kontinuität in der Vereinsführung sicherzustellen, hat der Vorstand Reto Weibel 

gebeten, seinen Rücktritt um ein Jahr aufzuschieben, um dem neuen Vorstand in einem 

Übergangsjahr Zeit zu geben, sich zu finden, und aus seiner Mitte heraus eine Präsidentin, 

einen Präsidenten für die GV 2025 vorzuschlagen.  

 

Reto Weibel hat sich bereit erklärt, seine Funktion als Präsident bis zur GV 2025 weiter 

auszuüben, um eine gute Einführung und Übergabe sicherzustellen.  

 

b) Vorstandsmitglied Anna Randegger hat im Februar 2024 aus persönlichen Gründen ihren 

Rücktritt aus dem CFS-Vorstand auf die GV 2024 kommuniziert. Der Vorstand kann die 

Motive von Anna Randegger nachvollziehen und dankt ihr für die gute Zusammenarbeit 

und ihren Beitrag zur Weiterentwicklung der CFS. 

 

 

Der Vorstand unterbreitet den Mitgliedern folgende 4 Anträge:  

 

Antrag 1: Temporäre Aufstockung des Vorstands 

Antrag 2: Wahl Reto Weibel für ein weiteres Jahr als Präsident 

Antrag 3: Wahl von Marta Kerstan, Christine Schnyder und Christian Dobler in den Vorstand  

Antrag 4: Wiederwahl Claude-Alain Barke 

 

 

  



 
 

Antrag 1: 

 

Temporäre Vergrösserung des Vorstands 

 

Die CFS-Statuten sehen unter Art. 10.1b vor, dass der Vorstand aus dem Präsidium und 

weiteren 4-6 Personen besteht.  

 

Aufgrund der beschriebenen Nachfolge-Situation möchte der Vorstand drei neue Mitglieder 

zur Wahl vorschlagen. Dadurch erweitert sich der Vorstand temporär auf insgesamt 8 

Personen (Präsidium plus 7 Mitglieder).  

 

Der Vorstand beantragt die Mitgliederversammlung für eine temporäre Aufstockung 

des Vorstands für ein Jahr Übergangszeit bis zur GV 2025 auf 8 Personen. 

 

Ab der GV 2025, nach dem Rücktritt von Reto Weibel, ist die Grösse des Vorstandes wieder 

statutenkonform.  

 

 

 

Antrag 2: 

 

Wahl Präsidium 

 

Reto Weibel 

 

Reto Weibel ist seit 2002 im Vorstand, war von 2017-2020 

Co-Präsident und ist seit 2021 Präsident von CFS.  

 

Reto Weibel hat sich darauf bereit erklärt, seine Funktion 

als Präsident bis zur GV 2025 weiter auszuüben, um eine 

gute Einführung und Übergabe sicherzustellen.  

 

Der Vorstand beantragt die Mitgliederversammlung zur Wahl von Reto Weibel 

als Präsidenten der CFS für ein weiteres Jahr bis zur GV 2025. 

 

 

 

  



 
 

Antrag 3: 

Wahl neue Vorstandsmitglieder 

 

Marta Kerstan 
 

Marta Kerstan hat eine leitende Position im Bereich der 

Klinischen Forschung in einem Orthopädieunternehmen. Als 

ehemalige CF-Physiotherapeutin hat Marta Kerstan einen 

fundierten Einblick in das Krankheitsbild und tiefes Verständnis 

für die Bedürfnisse von CF-Betroffenen erhalten. Sie blickt auf 

ein langjähriges nationales und internationales Engagement als 

Vorstandsmitglied der cf-physio.ch und der ECFS Physiotherapy 

Special Interest International Group (PhySIIG) zurück. 

Ausserdem vertritt sie CFS seit März 2023 in der internationalen 

Forschungsgruppe PORG. Sie bringt fundierte Erfahrung in der 

strategischen Führung und der klinischen Forschung mit. 

Sie ist motiviert, ihre Fähigkeiten und Erfahrungen in den Vorstand einzubringen, um 

die Versorgung und Behandlung von CF-Betroffenen stetig zu verbessern und möchte 

sich insbesondere für Betroffene einsetzen, die keine Modulatoren nehmen können. 

Marta Kerstan möchte die Interessen aller CF Betroffenen vertreten und mit 

Entscheidungsträgern in Politik, dem Gesundheitswesen und der Wirtschaft 

zusammenarbeiten.  

Marta Kerstan ist bereit, sich ein Jahr nach ihrer Wahl in den Vorstand an der GV 2025 

als neue CFS-Präsidentin zur Wahl zu stellen.  

Der Vorstand beantragt die Mitgliederversammlung zur Wahl von Marta Kerstan 

als neues Vorstandsmitglied. 

 

Christine Schnyder 
 

Christine Schnyder ist Geschäftsleiterin der Spitexorganisation 

Linth. Sie setzt sich täglich dafür ein, dass Menschen im Gebiet 

Zürichsee-Linth trotz körperlicher oder psychischer Krankheiten 

zu Hause leben können und die Unterstützung bekommen, die 

sie ganz persönlich dazu brauchen. Interdisziplinäres Arbeiten 

und massgeschneiderte Lösungen, die den Menschen ins 

Zentrum stellen, sind ihr ein zentrales Anliegen. 

 

Sie sieht spannende Parallelen zwischen der Spitexwelt und der 

Patientenorganisation Cystische Fibrose Schweiz und würde sich 

sehr freuen, wenn sie sich in Zukunft für beide Seiten einsetzen 

dürfte. 
 

Der Vorstand beantragt die Mitgliederversammlung zur Wahl von Christine 

Schnyder als neues Vorstandsmitglied. 



 
 

Christian Dobler 

 

Christian Dobler (44) ist CF-Betroffener mit zwei Stopp-Mutationen 

aus der ersten Klasse. 

 

Er wohnt am oberen Zürichsee und arbeitet Teilzeit bei der 

Baubewilligungsbehörde. Seine Freizeit verbringt er gerne sportlich, 

um sein Therapiepensum mit Aktivitäten zu ergänzen, die ihm 

Freude bereiten, sowie mit Reisen mit dem Camper. Sein Wunsch ist 

es, die Anliegen der CF-Minderheit ohne Trikafta im Vorstand zu 

vertreten. 

 

Der Vorstand beantragt die Mitgliederversammlung zur Wahl von Christian Dobler als 

neues Vorstandsmitglied. 

 

 

 

 

Antrag 4: 

 

Wiederwahl Vorstandsmitglied 

 

Die Amtszeit für Vorstandsmitglieder CFS beträgt 4 Jahre.  

 

Claude-Alain Barke 

 

Claude-Alain Barke ist seit 2020 im Vorstand und stellt sich 

2024 zur Wiederwahl. 

 

Er ist gemeinsam mit Peter Mendler Vize-Präsident, vertritt 

im Vorstand das Ressort Finanzen und schlägt die Brücke 

in die Westschweiz. 

 

Der Vorstand beantragt die Mitgliederversammlung zur Wahl von Claude Alain 

Barke für eine weitere Amtszeit. 

 


